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INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ 

 

Buenas tardes. 

Gracias a los medios de comunicación y también a los equipos de la embajada por 

la celebración de este este importante Consejo antes del inicio de la Presidencia 

rotatoria de España del Consejo de la Unión Europea. Antes de comenzar quería 

señalar esto. 

Mañana empezamos la andadura de la Presidencia rotatoria del Consejo de la Unión 

Europea y, en ese sentido, quería agradecer particularmente a la Presidencia sueca 

todo el trabajo realizado. Felicitarles además por los numerosos éxitos que han 

alcanzado durante este semestre que hoy concluye. 

Mañana, como saben, asumimos el testigo en un momento clave para el conjunto de 

la Unión Europea y lo hacemos, como decía ayer, con una enorme ambición para 

hacer frente a los desafíos que tiene la Unión por delante, y con la gratitud de quien 

asume su responsabilidad, siendo consciente de la oportunidad que representa y 

también con la humildad de quien reconoce que este proyecto, el proyecto europeo, 

es un proyecto de cooperación, de trabajo conjunto, en el que es necesario aunar 

fuerzas para que las iniciativas salgan adelante. 

Si les parece a los medios de comunicación, paso ahora a detallar los asuntos que 

hemos tratado en este Consejo. Voy a tratar de ser lo más somero posible, pero es 

verdad que han sido muchos los temas. 

Saben que ayer comenzamos con un almuerzo con el secretario general de la 

OTAN, con quien intercambiamos puntos de vista sobre la seguridad global, sobre la 

seguridad europea, la cooperación conjunta entre la OTAN y la Unión. Y, como 

pueden imaginarse, esto es algo que se hace más necesario que nunca con las 

circunstancias actuales. 

El Consejo en sí se centró principalmente en cinco temas: Ucrania, economía, 

migración, seguridad, defensa, y relaciones exteriores, con una especial atención a 

China y la próxima cumbre de la Unión Europea CELAC, que como saben, vamos a 

celebrar a mediados del mes de julio. 

En primer lugar, sobre Ucrania. Bueno, una vez más, reiteramos todos los Estados 

miembros nuestro compromiso con el país agredido en todos los campos, político 

financiero, humanitario, militar. Así se lo hemos transmitido al presidente Zelenski, 

que una vez más, nos honró con su presencia a través de la videoconferencia. Y, 

como pueden imaginarse, la guerra de Ucrania será una de las grandes prioridades 
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de nuestra Presidencia con el foco puesto en garantizar la unidad de todos los 

Estados miembros, y por eso he decidido iniciar precisamente este semestre en un 

viaje a Kiev donde estaré mañana acompañando al presidente Zelenski. 

Rusia, como saben y ustedes y ustedes se han hecho eco de ello, ataca 

indiscriminadamente a la población civil, lo sigue haciendo, y de ahí que sea 

necesario luchar contra la impunidad y por el respeto a los derechos humanos, 

contra los crímenes de guerra. Hemos animado a que un grupo, un núcleo de grupos 

a nivel internacional, con este asunto, siga progresando en sus esfuerzos. 

Como saben, igualmente Rusia ha de hacerse responsable de todo el daño y la 

destrucción que ha causado. Este es un debate que hemos debatido también en 

este Consejo para ver cuál sería la fórmula para poder emplear los activos rusos 

inmovilizados en la reconstrucción de Ucrania y que están en Europa. 

Creemos que este ha de ser lógicamente respetuoso con el derecho internacional, 

con el derecho de la Unión Europea y coordinado también con otros socios 

internacionales. 

Quiero resaltar también que hemos abordado el plan de paz de diez puntos del 

presidente Volodímir Zelenski, que continuamos considerando como la mejor base 

para conseguir una paz justa y duradera. 

Y, por último, no quiero dejar de señalar algo muy importante, y es el vencimiento 

del plazo de la iniciativa o del acuerdo del grano, que termina el 18 de julio. 

En definitiva, la seguridad alimentaria, asunto sobre el que, como bien saben, 

España siempre ha expresado preocupación. 

Hemos hecho un llamamiento a Rusia para que se siga renovando y se respeten los 

términos pactados por esta Iniciativa del grano del Mar Negro, que desde hace ya 

casi un año ha permitido la salida de más de 30 millones de toneladas de grano y 

alimentos desde Ucrania. 

Esto es un tema crítico para la seguridad alimentaria global, también para la 

evolución del mercado del precio de los alimentos y, en consecuencia, apoyamos 

lógicamente el que se pueda renovar. 

En segundo lugar, sobre la evolución de la economía, pues ha vuelto a ser objeto de 

debate tras el Consejo Europeo que tuvimos en el mes de marzo. 

Y, como tuve ocasión de destacar ayer, los datos conocidos sobre la evolución 

económica de nuestro país invitan lógicamente a un reconocimiento muy positivo. 

Las cifras son extraordinariamente positivas, tanto en crecimiento económico 

─somos la principal economía europea en términos de crecimiento, de creación de 
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empleo─ y también lógicamente de reducción de la inflación, siendo España el 

primer país de la Unión, de los grandes países de la Unión, que ha reducido su 

inflación por debajo del 2%. 

Es algo de lo que tenemos que alegrarnos todos, sin caer lógicamente en la más 

mínima complacencia, porque todavía hay muchos desafíos que tenemos que seguir 

resolviendo en nuestro país. 

Y, en este apartado, hemos hecho un balance de los progresos en materia de 

competitividad, con especial énfasis en el desarrollo del mercado interior. Las 

iniciativas que están en curso y que va a tocar, precisamente, negociar y acordar en 

este semestre español de la Presidencia rotatoria del Consejo, como es la normativa 

de materias primas críticas, la industria cero emisiones y también la muy relevante 

propuesta de reglamento sobre inteligencia artificial. 

Como decía, la Presidencia sueca ha hecho un gran trabajo sobre esta cuestión, y la 

nuestra también prestará especial atención a estos expedientes que contribuyen al 

refuerzo de la competitividad de nuestras economías. 

Se ha mantenido un debate sobre la seguridad económica de la Unión, tras la 

estrategia publicada el día 20 por parte de la Comisión Europea. 

Hemos subrayado la importancia de asegurar las cadenas de suministro esenciales, 

de reducir los riesgos de una excesiva dependencia de terceros, sin perder de vista, 

lógicamente, que nuestra seña de identidad sigue siendo la promoción de 

economías abiertas. 

Y esto último entronca con los trabajos que España promueve sobre la autonomía 

estratégica abierta, y que van a nutrir el debate del próximo Consejo Europeo 

informal a principios de octubre en la ciudad de Granada. 

Y, finalmente, la Comisión, como saben, ha presentado su propuesta de revisión del 

marco financiero plurianual, que es el marco presupuestario en el que se mueven 

todas las políticas de la Unión, y en esta propuesta que tiene un enorme calado y 

que también lógicamente va a ser objeto de debate en la Presidencia española. Esta 

propuesta, como decía, de unos 100 mil millones de euros, que responde a las 

mayores necesidades de financiación de la Unión, por ejemplo, en el ámbito de la 

reconstrucción de Ucrania, la migración, el coste de la deuda de los fondos Next 

Generation y la promoción de la competitividad a lo largo de los próximos años en 

tecnologías críticas. 

Esta revisión deberá negociarse, como he dicho antes, bajo la Presidencia española 

del Consejo. 
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Y, en tercer lugar, hemos tenido un debate muy largo, como saben ustedes, que ha 

sido reflejado en los medios de comunicación, sobre la cuestión de la migración. 

Hemos mantenido un debate largo, intenso en una cuestión muy sensible, con un 

impacto claro en el debate político nacional de muchísimos de los países miembros 

de la Unión. 

Hemos abordado, por supuesto, la dimensión interior, pero sobre todo nos hemos 

centrado en la dimensión exterior, un ámbito en el que, lógicamente, España ofrece 

un exitoso… o una exitosa experiencia basada en la cooperación con los países de 

tránsito y de origen. 

Y, en este sentido, pues hemos acogido positivamente las recientes iniciativas de la 

Comisión para desarrollar un partenariado estratégico y global con países del norte 

de África, singularmente con Túnez. Y más allá de esta discusión –que no ha 

logrado el poder aterrizar en un documento conjunto acordado por los 27 Estados 

miembros en las conclusiones, como ustedes verán–, bueno, pues más allá de esta 

discusión y de esta discrepancia con determinados países, el Consejo ha coincidido 

en construir sobre los avances que ya se han producido durante la Presidencia 

sueca con respecto al Pacto de Inmigración y Asilo, y España, lógicamente, piensa 

continuar con estos esfuerzos hasta intentar alcanzar un acuerdo general sobre un 

paquete muy importante para el conjunto de las ciudadanías europeas y, 

lógicamente, también para España como país de primera entrada. 

En cuarto lugar, la seguridad y la defensa. Tampoco quiero extenderme mucho más 

para hacer un balance sobre el cumplimiento de la brújula estratégica.  

Y, por último, las relaciones exteriores, donde hemos tenido una nueva discusión 

sobre nuestra relación estratégica con China. También hemos hablado sobre la 

situación en Kosovo y, sobre todo, desde mi punto de vista, como presidente del 

Gobierno de España, hemos hecho un énfasis muy especial sobre la preparación de 

la próxima Cumbre Unión Europea-CELAC, que tendrá lugar, como saben ustedes, 

aquí en la ciudad de Bruselas el próximo 17 y 18 de julio. 

En fin, después de ocho años, desde 2015… después de ocho años, se celebra un 

encuentro al más alto nivel entre ambas orillas. Va a tener lugar, como he dicho, en 

Bruselas. Creo que no podemos desaprovechar esta ocasión para para poner en 

marcha una auténtica asociación estratégica en múltiples dimensiones, no 

solamente la comercial –que también la saben ustedes, hay pendientes la 

ratificación de dos importantes acuerdos comerciales, el de Chile y el de México, y 

lógicamente seguir avanzando en el acuerdo comercial del Mercosur–, pero en todo 

caso, desde el punto de vista geopolítico, evidentemente, después de la guerra en 

Ucrania, Europa necesita tejer mayores alianzas con otras partes del mundo, 
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diversificar lógicamente sus dependencias y América Latina y el Caribe es una 

región en la que yo creo que podemos encontrar muchas sinergias desde todo punto 

de vista, también desde el punto de vista político. 

Bueno, creo que los líderes europeos han coincidido, como yo, en que es necesario 

dar un salto cualitativo en nuestra relación Unión Europea-CELAC, asegurando su 

continuidad, la regularidad de las cumbres y por eso estamos trabajando para que 

se establezca un mecanismo de diálogo estructurado, permanente, desde el punto 

de vista del debate estratégico. Habrá un foro empresarial entre las comunidades 

empresariales europea y también de la América Latina y el Caribe. 

Y, finalmente, pues se anunciará una agenda muy importante de inversiones 

públicas en América Latina por parte de distintos Estados miembros de la Unión 

Europea, donde lógicamente España va a ser uno de los principales países 

inversores. 

Como saben ustedes, anunciamos ya 9 mil millones de euros en esta Cumbre Unión 

Europea-CELAC, que se celebrará en pocas semanas, y que evidentemente 

demuestran el compromiso para con América Latina y el Caribe, no solamente de 

España, sino también a través de la Unión Europea de nuestro país. 

Bueno, concluyo recordando de nuevo que este Consejo Europeo coincide con el 

final de la Presidencia sueca del Consejo de la Unión, el comienzo de la nuestra. 

Mañana mismo voy a estar con el presidente Zelenski y también en la Rada, en el 

Parlamento ucraniano. 

Y lo hacemos con una enorme ambición, con una enorme gratitud desde nuestra 

posición de país decididamente europeísta, que lo que busca es impulsar el mayor 

progreso de este gran proyecto de presente y de futuro que es la Unión Europea. 

Y siento haberme extendido un poco más, pero es verdad que los temas son muy 

densos. Había muchísimos temas acumulados en el debate del Consejo. 

Mañana, felicidades a todos porque tendremos también una intensa agenda política 

aquí en Bruselas, además de la nacional. 

Gracias. 

 

 

 

 (Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación) 

(Intervención original en español) 


